

<p>Автор(ы) и название статьи</p> <p>Author(s) and title of the article</p>	<p>Аннотация</p>	<p>Abstract</p>	<p>Ключевые слова</p>	<p>Key words</p>
<p>В.С. Ешпанов</p> <p>ИЗ ОТЧЕТОВ О ТРУДОВОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ АКТЮБИНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ ОРЕНБУРГСКОЙ ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГИ В ГОДЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ (НА МАТЕРИАЛАХ АРХИВА 1943–1944 гг.)</p> <p>V.S. Yeshpanov</p> <p>FROM WORK REPORTS AKTOBE DEPARTMENT OF THE ORENBURG RAILWAY DURING THE GREAT PATRIOTIC WAR (ON THE MATERIALS OF THE ARCHIVE OF 1943-1944</p>	<p>В статье исследованы основные аспекты внутренней трудовой деятельности Актюбинских железнодорожников в условиях военного времени. В работе подчеркнуты трудности и специфика функционирования железнодорожного отделения. Автор анализирует вопросы обеспечения материально-бытовых условий работников стальной магистрали. Представлены отдельно положительные и отрицательные моменты работы железнодорожников. Исследование основано на архивных материалах, документы которых позволяют комплексно рассмотреть объективную картину прошлого. Результаты проведенного исследования воссоздали трудовую деятельность, проведен анализ ежедневной работы. Наличие статистических данных позволило детально и подробно проследить динамику развития тыловой производительности труда в рассматриваемый период.</p>	<p>The article explores the main aspects of the internal labor activity of the Aktobe railway workers in wartime conditions. The work emphasizes the difficulties and specifics of the functioning of the railway department. The author analyzes the issues of ensuring the material and living conditions of the workers of the steel line. The positive and negative aspects of the work of railway workers are presented separately. The study is based on archival materials, the documents of which allow us to comprehensively consider an objective picture of the past. The results of the study recreated labor activity, an analysis of daily work was carried out. The availability of statistical data made it possible to follow in detail the dynamics of the development of rear labor productivity in the period under review.</p>	<p>Великая Отечественная война, железнодорожный транспорт, железнодорожники, Актюбинское отделение, трудовая деятельность</p>	<p>Great Patriotic War, railway transport, railroad workers, Aktobe branch, labor activity.</p>
<p>В.В. Разумный, К.А. Гречихин</p> <p>К ВОПРОСУ О ПОДДЕРЖКЕ</p>	<p>В данной статье рассматривается проблема, связанная с международной изоляцией Ирака после его вторжения в Кувейт, и постепенный пересмотр</p>	<p>This article is devoted to study the problem associated with the international isolation of Iraq after its invasion of Kuwait, and the gradual revision by a</p>	<p>Ирак, Ближний Восток, Саддам Хусейн, санкции ООН, панарабизм</p>	<p>Iraq, the Middle East, Saddam Hussein, UN sanctions, pan-</p>

<p>АРАБСКИМИ СТРАНАМИ ИРАКА В 1991 – 2003 гг.</p> <p>V.V. Razumnyi, K.A.Grechikhin</p> <p>TO THE QUESTION OF SUPPORT ARABIC COUNTRIES TO IRAQ IN 1991 – 2003</p>	<p>рядом арабских стран своих жестких антииракских позиций. Несмотря на крах идеи панарабизма, и разделение Ближнего Востока на два лагеря – подчиняющихся воле гегемона (США) и ведущих борьбу за независимость, многие державы региона к началу XXI века пошли на улучшение отношений с Ираком. В выводах авторы выделяют основные перемены взаимоотношений Багдада с арабскими странами региона в межвоенный период.</p>	<p>number of Arab countries of their tough anti-Iraqi positions. Despite the collapse of the idea of pan-Arabism, and the division of the Middle East into two camps - obeying the will of the hegemon (USA) and leading the struggle for independence, many powers in the region by the beginning of the XXI century went to improve relations with Iraq. In their conclusions, the authors highlight the main changes in Baghdad's relations with the Arab countries of the region during the interwar period.</p>		<p>Arabism.</p>
<p>Н.Н. Разумная</p> <p>ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ «РУССКОГО ОБЩЕСТВА ПО ИЗГОТОВЛЕНИЮ СНАРЯДОВ И ВОЕННЫХ ПРИПАСОВ» В ЮЗОВКЕ В 1916–1917 гг.</p> <p>N.N. Razumnaya</p> <p>THE ACTIVITY OF “RUSSIAN SOCIETY FOR THE MANUFACTURE OF SHELLS AND MILITARY SUPPLIES” IN YUZOVKA IN 1916-</p>	<p>В статье автор рассматривает деятельность «Русского общества по изготовлению снарядов и военных припасов» в Петрограде в связи с появлением нового Артиллерийского завода в пос. Юзовка. В условиях прогрессирующего топливного и транспортного кризиса правление данного общества вынуждено было частично эвакуировать оборудование. По предварительным финансовым расчетам экономия в расходах по транспортировке топлива и металла составляла 5 000 000 рублей. Финансовой помощи со стороны государства не предусматривалось. Осенью 1916 г. наблюдаются сложности в доставке строительных материалов. Производственный процесс по выпуску снарядов был налажен. В социальной сфере были отмечены попытки организации медицинского обслуживания, досуга</p>	<p>This article is devoted to study the activity of "Russian Society for the Manufacture of shells and military supplies" in Petrograd in connection with the appearance of a new Artillery factory in the Yuzovka. In the conditions of the progressive fuel and transport crisis, the board of this company was forced to partially evacuate the equipment. According to preliminary financial calculations, the savings in fuel and metal transportation costs amounted to 5,000,000 Russian rubles. Financial assistance from the state was not provided. In the autumn of 1916, difficulties were observed in the delivery of building materials. The production process for the production of shells was established. In the social sphere, attempts were made to organize medical care, leisure time for workers and employees. There are problems with food supply and</p>	<p>Юг России, пос. Юзовка, завод, снаряды, рабочие, кризис, 1916–1917 гг.</p>	<p>South Russia, village Yuzovka, plant, shells, workers, crisis 1916–1917.</p>

1917	рабочих, служащих. Наблюдаются проблемы с продовольственным обеспечением и финансированием предприятия.	financing of the enterprise.		
<p>Д.В. Малахов ФЕНОМЕНОЛОГИЯ СОБЫТИЯ КАК ИСТОРИОСОФИЯ: РАЗМЫШЛЕНИЯ О ХОЛОКОСТЕ И ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ В КОНТЕКСТЕ РУССКОЙ РЕЛИГИОЗНО-ФИЛОСОФСКОЙ ТРАДИЦИИ ЧАСТЬ II. ДЕЯНИЕ И ТЕОЗИС</p> <p>D.V. Malakhov PHENOMENOLOGY OF THE EVENT AS HISTORIOSOPHY: REFLECTIONS ON THE HOLOCAUST AND THE GREAT PATRIOTIC WAR IN THE CONTEXT OF RUSSIAN RELIGIOUSPHILOSOPHICAL TRADITION. PART II. DEED AND THEOSIS</p>	<p>Статья посвящена поиску феноменологических и историософских форм релевантного понимания смысла событий Холокоста и Великой Отечественной войны в контексте интенций русской религиозной философии об историчности и трагической диалектики божественного и человеческого начал. Ключевая для теологии «после Холокоста» проблема богооставленности человека в нацистских лагерях смерти ставится в феноменологическом ключе, что предполагает растождествление способов непосредственного переживания и конститутивного смыслополагания этого события. Феноменологический подход позволяет также рассматривать событие Великой Отечественной войны как по существу единое с событием Холокоста. Во второй части исследования на основе принципа буквальной интерпретации священных текстов В.В. Бибихина смысл данных событий устанавливается в качестве исторически обусловленного богочеловеческого деяния, результатом которого становится теозис.</p>	<p>The article is devoted to the search for phenomenological and historiosophical forms of a relevant understanding of the meaning of the events of the Holocaust and the Great Patriotic War in the context of the intentions of Russian religious philosophy about the historicity and tragic dialectics of the divine and human principles. The main problem of the «Post-Holocaust» theology is the problem of God-forsakenness a person in the Nazi death camps is posed in a phenomenological manner, which implies the differentiated ways of direct experience and the constitutive meaning of this event. The phenomenological approach also makes it possible to consider the event of the Great Patriotic War as essentially one with the event of the Holocaust. In the second part of research on the basis of the principle of literal interpretation of sacred texts by V.V. Bibikhin, the meaning of these events is established as a historically conditioned divine-human act, the result of which is theosis.</p>	<p>Холокост, Великая Отечественная война, Бог, Откровение, феноменология, событие, герменевтика, деяние, теозис</p>	<p>Holocaust, Great Patriotic War, God, Historiosophy, Revelation, Phenomenology, Event, Hermeneutics, Deed, Theosis.</p>

<p>А.А. Миргородский ПРОБЛЕМА ЧЕЛОВЕКА В КОНТЕКСТЕ СОФИОЛОГИИ РУССКОГО РЕЛИГИОЗНОГО РЕНЕССАНСА</p> <p>A.A. Mirgorodskiy THE HUMAN PROBLEM IN THE CONTEXT OF SOPHIOLOGY RUSSIAN RELIGIOUS RENAISSANCE</p>	<p>В статье рассматривается содержание проблемы человека в контексте софиологии русской религиозной философии. Содержание проблемы человека в творчестве мыслителей русского религиозного Ренессанса выступает целостным феноменом, соединяя в себе концепты любви, свободы, мудрости (Софии). Личность человека приобретает относительный смысл в абсолютном и абсолютный смысл в относительном мире.</p>	<p>The article examines the content of the human problem in the context of the sophiology of the Russian religious philosophy. The content of the human problem in the work of thinkers of the Russian religious Renaissance acts as an integral phenomenon, combining the concepts of love, freedom, wisdom (Sophia). A person's personality acquires relative meaning in the absolute and absolute meaning in the relative world.</p>	<p>Антропология, личность, софиология, творчество, человек.</p>	<p>anthropology, personality, sophiology, creativity, human.</p>
<p>Н.Н. Емельянова ФИЛОСОФСКАЯ ВЕРА КАК ЕДИНСТВО ОБЪЕКТИВНОГО И СУБЪЕКТИВНОГО</p> <p>N. N. Yemelyanova PHILOSOPHICAL FAITH AS UNITY OF OBJECTIVE AND SUBJECTIVE</p>	<p>В статье исследуется сущность философской веры как феномена, объемлющего объект и субъект. Концепция философской веры рассматривается в пограничном смысловом пространстве между религией и наукой. Анализируются идеи К. Ясперса, а также европейских и отечественных мыслителей, исследовавших проблему соотношения веры и разума. Доказывается, что вера и знание не являются бинарными оппозициями, а объективная и субъективная стороны веры составляют единое целое</p>	<p>In the article essence of philosophical faith is investigated as the phenomenon, comprehensive object and subject. Conception of philosophical faith is examined in frontier semantic space between religion and science. The ideas of K. Jaspers are analysed, and also European and home thinkers, investigating the problem of correlation of faith and reason. Proved, that a faith and knowledge are not binary oppositions, and objective and subjective parties of faith make single unit.</p>	<p>Философская вера, разум, знание, экзистенциализм, объективное, субъективное.</p>	<p>philosophical faith, reason, knowledge, existentialism, objective, subjective.</p>
<p>Е. И. Волкова, Т. И. Зубцова НАУЧНО- ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКАЯ РАБОТА СТУДЕНТОВ В</p>	<p>Рассмотрена организация образовательного процесса в техническом учебном заведении, определено место и значение научно-исследовательской работы студентов в общем комплексе учебных</p>	<p>The organization of the educational process in a technical educational institution is considered, the place and importance of the research work of students in the general complex of educational activities is determined. The</p>	<p>Высшее профессиональное образование, научная работа студентов, методы очистки воды,</p>	<p>higher professional education, scientific work of students, methods of water purification, cosmetics, micellar</p>

<p>СИСТЕМЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПОДГОТОВКИ ИНЖЕНЕРНЫХ КАДРОВ</p> <p>E. I. Volkova, T. I. Zubtsova</p> <p>SCIENTIFIC RESEARCH WORK OF STUDENTS IN THE SYSTEM OF PROFESSIONAL TRAINING OF ENGINEERING STAFF</p>	<p>мероприятий. Показана возможность формирования набора универсальных и общепрофессиональных компетенций в ходе осуществления научной деятельности обучающихся.</p>	<p>possibility of forming a set of universal and general professional competencies in the course of the scientific activity of students is shown.</p>	<p>косметические средства, мицеллярная вода.</p>	<p>water.</p>
<p>Н.В. Гризодуб, Е.С. Фомина</p> <p>РОЛЬ СТИЛЯ УПРАВЛЕНИЯ РУКОВОДИТЕЛЯ В ОБЕСПЕЧЕНИИ ЭФФЕКТИВНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО КОЛЛЕКТИВА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОГО УЧРЕЖДЕНИЯ</p> <p>N. V. Grizodub, E.S. Fomina</p> <p>THE ROLE OF THE MANAGER'S MANAGEMENT STYLE IN ENSURING THE EFFECTIVE ACTIVITY OF THE TEACHING STAFF OF AN</p>	<p>В статье рассматривается сущность, специфика стиля управления руководителя в обеспечении им эффективной деятельности педагогического коллектива образовательного учреждения. Выделены основные моменты данного взаимодействия, описаны методы, влияющие на эффективность такого управления, рассмотрены основные стили руководства в контексте специфики управления образовательным учреждением и его роль.</p>	<p>The article considers the essence and specifics of the management style of the head in ensuring the effective activity of the teaching staff of an educational institution. The main points of this interaction are highlighted, the methods that affect the effectiveness of such management are described, the main leadership styles in the context of the specifics of the management of an educational institution and its role are considered</p>	<p>Стиль управления, руководитель, эффективная деятельность, педагогический коллектив, образовательное учреждение.</p>	<p>management style, leader, effective activity, teaching staff, educational institution</p>

EDUCATIONAL INSTITUTION				
<p>В.В. Карпов ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО САМОРАЗВИТИЯ СПЕЦИАЛИСТА ТЕХНОСФЕРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ</p> <p>V.V. Karпов PEDAGOGICAL SUPPORT OF PROFESSIONAL SELF-DEVELOPMENT OF TECHNOSPHERE SAFETY SPECIALIST</p>	<p>В статье представлены теоретические основы профессиональной подготовки специалистов экстремального профиля, способных эффективно работать по специальности, стремящихся к постоянному профессиональному совершенствованию и саморазвитию. Проведен анализ теоретических исследований, касающихся педагогического обеспечения саморазвития личности бакалавра техносферной безопасности. Выявлены функции и средства педагогического обеспечения, способствующие повышению уровня саморазвития, самоопределения и самосовершенствования. Обоснована компонентная структура эффективной педагогической деятельности, определяющая общую логику педагогического обеспечения саморазвития личности бакалавра техносферной безопасности.</p>	<p>The article presents the theoretical foundations of the professional training of specialists in extreme profiles, who are able to work effectively in their specialty, striving for continuous professional improvement and self-development. The analysis of theoretical studies concerning the pedagogical support of selfdevelopment of the personality of a bachelor of technosphere safety has been carried out. The functions and means of pedagogical support that contribute to the increase in the level of self-development, self-determination and self-improvement are revealed. The component structure of effective pedagogical activity is substantiated, which determines the general logic of pedagogical support for the self-development of the personality of a bachelor of technosphere safety.</p>	<p>Личность, техносферная безопасность, бакалавр, педагогическое обеспечение, активизация, саморазвитие, профессиональная подготовка.</p>	<p>personality, technosphere safety, bachelor, pedagogical support, activation, self-development, professional training.</p>
<p>М.А. Токмачева ДУХОВНО-НРАВСТВЕННОЕ ВОСПИТАНИЕ В ЭПОХУ СТАНОВЛЕНИЯ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ</p>	<p>В результате переломных исторических событий XIX в. отечественная педагогика претерпевает коренные изменения. Оторвавшись от западноевропейских ориентиров, она начинает приближаться к традиционным воспитательным формам и выливается в аутентичную</p>	<p>As a result of the War of 1812, Russian pedagogy is undergoing radical changes. Breaking away from Western European guidelines, it begins to approach traditional educational forms and results in an authentic scientific and pedagogical theory. Today, in connection with the search for methodological foundations for</p>	<p>Становление отечественной педагогики, духовно-нравственное воспитание</p>	<p>formation of national pedagogy, spiritual and moral education.</p>

<p>ПЕДАГОГИЧЕСКОЙ НАУКИ (ВТОРАЯ И ТРЕТЬЯ ЧЕТВЕРТИ XIX в.)</p> <p>М. А. Tokmacheva</p> <p>SPIRITUAL AND MORAL EDUCATION IN THE ERA OF THE FORMATION OF RUSSIAN PEDAGOGICAL SCIENCE (SECOND AND THIRD QUARTERS OF THE 19th CENTURY)</p>	<p>научно-педагогическую теорию. Сегодня, в связи поиском методологических основ реализации духовно-нравственного воспитания, идеи основателей русской педагогики представляют несомненный интерес.</p>	<p>the implementation of spiritual and moral education, pedagogical activity in the middle of the XIX century, when radical transformations took place in the field of Russian education, is of undoubted interest.</p>		
<p>Е.Ю. Чудина, Т.В. Жмыхова</p> <p>ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ОРИЕНТИРОВАННЫЕ ЗАДАЧИ ПРИ ИЗУЧЕНИИ ФУНДАМЕНТАЛЬНЫХ ДИСЦИПЛИН БУДУЩИМИ ИНЖЕНЕРАМИ И ЭКОНОМИСТАМИ КАК ОДНО ИЗ СРЕДСТВ РЕАЛИЗАЦИИ КОНТЕКСТНОГО ПОДХОДА</p> <p>K.Y. Chudina, T.V. Zhmykhova</p> <p>PROFESSIONALLY-ORIENTED TASKS IN THE STUDY OF</p>	<p>В статье рассматривается задачный и проблемный подход при преподавании фундаментальных дисциплин в высшем профессиональном образовании, модель деятельности специалиста и структура деятельности обучающегося при решении профессионально-ориентированных задач с позиции контекстного подхода.</p>	<p>The article considers the task-based and problem-based approach in teaching fundamental disciplines in higher professional education, the model of a specialist's activity and the structure of a student's activity in solving professionally-oriented tasks from the perspective of a contextual approach</p>	<p>Контекстное обучение, профессионально-ориентированные задачи, будущие инженеры и экономисты</p>	<p>contextual education, professionally-oriented tasks, future engineers and economists</p>

FUNDAMENTAL DISCIPLINES AS ONE OF THE MEANS OF IMPLEMENTING A CONTEXTUAL APPROACH IN HIGHER PROFESSIONAL EDUCATION				
---	--	--	--	--